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私たちの願い
　天まで届け！
各家庭や保育園、こども園、町内施設４か所
に飾られた笹飾り短冊
家族の願い、子どもたちの願い、全国各地・
世界からSNSを通じて届いた願い　
それぞれに叶いますように！
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　島根県では土砂災害から身
を守るために、

土砂災害防止法に基づくレッ
ドゾーンの指定

を令和２年度中に県下全域に
おいて完了させ

る予定です。大東町内全域の
基礎調査が平成

27年度に完了し調査報告（町
内771区域）が

なされていますが、今回その
指定に向けた説

明会が行われるものです。区域
指定されると

　１）特定の開発行為に対す
る許可制　　　

　２）建築物の構造の規制

　３）建築物の移転勧告

　４）宅地建物取引における措
置

などの法的規制とともに、新
築、増改築する

場合の補助が受けられます。

【レッドゾーン指定】

　今年の春、大東駐在所に赴任しました外谷とい
います。
　大東町に移り住んで、早いもので半年になりま
す。日頃から地域の皆様に色々とお世話になり、
大東地区で働けるのを家族共々喜んでおります。
　私の趣味のひとつは機械をいじることで、工具
を揃えてDIYを楽しんでいます。
　さて昨今の治安情勢ですが、雲南市でも特殊詐
欺の被害が発生するなど、引き続き警戒の必要が
あります。最近では、パソコンでインターネット
を閲覧中の人が、ウイルス除去の名目で、お金を
騙し取られる被害が多発しています。
　詐欺に遭うのは高齢者というイメージを持って
おられる方も多いと思いますが、パソコンやス
マートフォンを持っている人なら、誰が詐欺の被
害に遭ってもおかしくありません。電話やメール

等で「電子マネーやクレジットカードで料金を
払ってください」といった指示をされた場合は、
１人で判断せずに家族や警察に相談するようにし
てください。
　また来年２月には、駐在所が大木原地区に移転
する予定です。これまで駐在所の活動を温かく見
守っていただいた西町地区の皆様には、大変感謝
しています。
　勤務員一同、引き続き安全で安心なまちづくり
に向け頑張りますので、皆様のご支援、ご協力を
お願い致
します。

大東駐在所完成イメージ図

雲南警察署　大東駐在所　外谷　睦
特殊詐欺に注意してください！！

多数参加
ください！
多数参加
ください！

　雲南市では災害発生時等での情報伝達を円滑・確実に行うため、令和３年10月から運用開始ができるよう防災無線整備を進めています。既存の屋内音声告知放送以外に、新たに防災ラジオを全戸に
無償貸与するととも
に、雲南市内131箇所
（大東地区内：大東地
域交流センター　大東
小学校　金成上公民館
　清田公民館）に屋外
スピーカーを設置し、
防災情報を流します。

【防災無線設備】

住居

スピーカー
防災ラジオ

19：00～住 民 説 明 会

詳しくは市報うんなん９月号別冊をご覧ください。

大東公園体育館

日時
場所



3

パチリパチリ掲示板掲示板

今年の夏は大東でも大変な暑さ
が続き、35℃以上の猛暑日が
11日ありました。特に、8月27
日に野外温度計で38℃の最高気
温を観測するなど体温を上回る
危険な暑さとなりました。

毎月１回開催している
生涯学習絵画教室では
受講生11人が西町の
しまね信用金庫大東支店を
借りて作品発表会を行いました。

大東高校 第73回織部祭
「彩」～織部の地に
　　　咲かせよう希望の華～

短い夏休みが終わり、
大木原登校班31人が、毎日登校時
の交通安全活動を続けておられる
小山さんに見守られて元気に登校
しています。

にがおえで

こんにちは！
にがおえで

こんにちは！ 早く子どもたちが伸び伸びとプレーできるように
ＪＶＣ女子チームコーチ　上 代 晴 美

（絵：大東町東町北　細田 滋）（絵：大東町東町北　細田 滋）

　私は中学からバレーを始め、現在はママさんバレーをぼちぼち・・・と楽し
んでいます。その一方で大東ジュニアバレーボール女子チームのコーチとし
て、町内の小学生たちと週２回練習をしています。以前の練習では、コーチと
して自分が「動いて」「見せて」「教えて」いたのが、最近は年齢とともに動
けなくなり、元気な小学生に口だけで伝えるのが難しくなったなぁ～と思う
日々でした。そんな折、練習に『自然体バレー』の基礎練習を取り入れること
になりました。子どもたちは映像を見てトレーニングやダンスの練習をするの
です。初めは戸惑い立ち止まる子もいました。しかし、すぐに動きだし、大人
には真似できない複雑な動きを次々と覚えていきます。『動ける体に技術は乗
る！』という言葉のとおり、同時にバレー技術も身についていきます。私はこ

の運動神経の発達を促す動きづくり、体づくりの練習を早く体感してもらいたいと思うようになり、
園児から大人まで自由に見学や参加できるサークルを始めました。しかし、コロナ禍で広くお誘いす
ることができず、現在はチーム関係者のみで活動しています。
　私はこんな不安な事態が早く収束し、安心して過ごせる日が戻ってくることを、そして小さなバ
レーボーラー達が伸び伸びとプレーできるようになることを願ってやみません。

Photo bulletin board

・大東町（新庄南）中井　昌人 様（香典返し）
・大東町（田中下）内藤　隆幸 様（香典返し）
・大東町　大東地区福祉委員会 様（マスク売上金）

ご寄付に感謝致しますご寄付に感謝致します

大東地区振興あいあい募金運営委員会（TEL：43－2130）

皆様からお寄せいた
だいたご寄付は地域
の絆を深め、支えあ
う活動に対する補助
金等に活用させてい
ただいております。
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まなびの泉

「インターハイ出場」を掲げて

大東小６年生 １９日間の夏休み

　昨年６月中頃、私がソフトボール部の主将となり新
チームがスタートしました。
　チームの目標に「インターハイ出場」、サブ目標に
「全員が自立でき、いろんな人に応援され、愛される家
族みたいなチーム」を掲げ活動することになりました。
　最初は主将としてどう行動してよいか分かりませんで
したが、失敗を繰り返しながらも徐々に自分の役割が分
かり、少しずつチームをまとめることができるようにな
りました。
　新チームで初めて迎えた全国大会につながる大会で優
勝し、地域のみなさんに応援をしていただきながらチー
ム一丸となり練習に励んでいましたが、コロナウイルス
で全国大会は中止になってしまいました。私たちは全国
大会に出場したことがなく、「やっと行ける」というう
れしさが悔しさに一変すると同時に、目の前の目標や夢
がなくなり、自然と涙が溢れました。
　その後は、インターハイ、総体も中止となり一気に気

持ちが切れてしま
いました。代替大
会があると決まっ
てもなかなか気持
ちが戻らず、３年
生の皆でミーティ
ングをしました。
その結果、島根県
一を目指して再度頑張ろうと意思統一することができま
した。コロナウイルスによる部活動休止後の練習では体
が思うように動かないため、３年生は全体練習後に１時
間自主練習をしました。その時は先生方にお世話になり
大変感謝しています。
　代替大会本番は、決勝まで勝ち上がり、決勝戦では７
回まで１対３で負けていたのですが、ずっと笑顔で戦
い、最終回に逆転し優勝しました。この試合は３年間の
中で一番緊張しましたが楽しい試合でした。１年生から
３年生全員で最後の最後まで戦うことができて本当に良
かったです。
　後輩たちには、私たちが叶えられなかった「インター
ハイ出場」を是非叶えてほしいです。

★８月１１日に桃源郷で半日キャンプをしました。矢を
作って遊びました。作るのは時間がかかったけど、うまく
できてよかったです。そして、川で遊びました。魚を２ひ
きぐらいつかまえました。次にコテージで遊びました。ト
ランプや絵をかいたり、にせもののヘビでドッキリをした
りしました。コテージで楽しく遊べてよかったです。また
みんなでしたいなと思いました。　　　　 　（大坂　光咲）

★ぼくが夏休みに心に残ったことは、映画に行ったことで
す。夏休みに６年生の友だちと、映画の「今日からおれは」
を見に行きました。映画を見るときに少し悲しかったこと
がありました。それはコロナで１席ずつあけてすわらなけ
ればならなくて、映画を見るときは何も食べてはいけな
かったことです。次に行くときには、友だちととなり同士
ですわってポップコーンなどを食べながら見たいです。

（大島　敦生）

★ぼくは妹とお父さんと桃源郷に行きました。最初、川に
行きました。行ってよい範囲の上から下まで歩きました。
ズボンがびしょびしょになってしまいました。その後つり
をしました。最初のほうでつれて良かったです。魚を持っ
て帰るとお母さんが食べて、「おいしい」といってくれて
うれしかったです。今度行くときはもっとつりたいです。

 （曽田　悠叶）

★ぼくは家族と大田市の海に行きました。嵐があって波が
高かったです。海に入ると流されそうでした。おもしろかっ
たです。また海に行きたいです。　　　　 　（辻　　大雅）

★わたしは夏休みに、隠岐にある西ノ島町に行きました。
「通天橋」や「摩天崖」などの観光地を見ました。たくさ
んの馬や牛が放牧されていて、道路などもあるいていまし
た。かわいかったです。それに、年に一度の大干潮だった
ので、たくさん岩の上を歩けました。ローソク岩と夕日も

見れました。アワビやウニやクロダイなどたくさんの魚が
いました。おもしろかったのでまた行きたいです。

（和多田倶子）

★夏休みにスポ少で益田まで行きました。益田に行く時は
３時間ぐらいかかりました。試合は２対３で勝てたのでよ
かったです。ランニングホームランも打てたので、益田ま
で行ってよかったなと思いました。　 　　　（松﨑　琉惺）

★夏休みの最終日に、私は姉とその友達と「龍頭ヶ滝」に
行きました。午前中友達と遊んだあと、急に言われたから
びっくりしたけど、姉の友達がつれていってくれました。
たいへんうれしかったです。　　　　　　　 （戸屋　成海）

★夏休みにキャンプに行きました。家族全員で行きました。
さいしょに海で魚をたくさんつりました。魚のえさをまい
たら、小魚たちがたくさんきておもしろかったです。家族
みんなで魚つりができて楽しかったです。次にキャンプを
するところに行きました。テントをはってごはんを食べて
たくさん遊べて楽しかったです。またキャンプに家族で行
きたいです。　　　　　　　　　　　　　 　（門脇　　百）

★わたしの思い出は、３人の友達と川で遊んだり勉強した
りしたことです。1人では宿題はあまり進まなかったけど、
いっしょにやったらたくさん進んだのでよかったです。川
では水をかけあって頭までぬれて楽しかったです。

（中村　紗和）

★わたしの夏休みの思い出は、バスケットボールチームの
みんなで花火をしたことです。今年はコロナウイルスのえ
いきょうで大会や七夕などがなくなってしまったので、み
んなで楽しく花火をすることができ、とてもうれしかった
です。来年にはコロナウイルスもおさまって、またいつも
のように楽しい行事がいっぱいの夏休みになってほしいで
す。　　　　　　　　　　　　　　　　　 　（福間　美優）

大東高校女子ソフトボール部  前主将　女鹿田　朋香

おおさか みさき

わただ くこ

まつざき りゅうせい

とや なるみ

なかむら さわ

ふくま みゆ

かどわき もも

おおしま あつき

そた はると

つじ たいが
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項　目
雲　　南　　市
大　　東　　町
大　東　地　区

総人口 男性 女性 世帯数 高齢化率
３７，３０８人
１１，８７５人
３，４８６人

（▲８６人）
（▲４０人）
（▲７人）

１７，９７４人
５，７７６人
１，６７７人

（▲４５人）
（▲１９人）
（▲１人）

１９，３３４人
６，０９９人
１，８０９人

（▲４１人）
（▲２１人）
（▲６人）

１３，７３７世帯
４，１５９世帯
１，２６０世帯

（▲９世帯）
（▲７世帯）
（±０世帯）

３９．２５％（＋０．０９％）
３９．０７％（＋０．０６％）

【 ( )内は対前々月比】

令和２年
８月末現在の
人口・世帯数

資料：雲南市HPより

全国からの
お便り

　夜遅くまで賑わった「えびす祭り」、「七夕祭
り」の二つの大きな祭り以外に、旧田町（現南本
町付近）の「咳婆さん」、神田町の「鳴石さん」
の夏祭りが思い出されます。
　咳婆さんの祭りは、咳の病を防ぐ願いがありま
した。その由来となった清田川は、昔は宗専寺山
裾から阿用川に向かって流れ、一部は現神田橋下
辺りで赤川に合流していたようです。それを江戸
時代前期、治水と耕地拡大のため、現在の東町へ
の流れに改修されたと記録に残っています。（※１）
　農耕用水を配分管理する堰守りという大切な仕
事がありました。旧大東町役場近くに、廃川と
なった旧清田川の堰守りをするお婆さんの住まい
があったと伝聞されています。子どもの頃、野田
原の麓にあったそのお婆さんの墓に地域の祭りと
してお詣りした記憶が脳裏に残っています。その
後昭和４０年過ぎに南本町地内の一畑薬師如来堂
隣に移され、大切に祀られていると聞きます。堰
守り婆さんがどうして咳の病を防ぐ信仰の対象に
なったのかについては、伝聞によると、大正時代
に起きた世上に言うスペイン風邪に由来している
ようです。（※2）
　スペイン風邪は日本国内でも猛威を振るい、終
息するまでに２年半を要したと報告されていま
す。新型コロナウイルスに対しては、現在、世界
的に大規模な取組が行われており、対応に格段の
違いがあり比較できませんが、大正時代におい
て、スペイン風邪克服のため何かにすがりたいと
いう切羽詰まった気持ちが世の中に充満していた
と思われます。
　大東の地で３００年も伝えられた堰守り婆さん
の墓ですが、突発的に流行したスペイン風邪の時
期に「せきもりばあさん」が「せきばあさん」と
なり、風邪封じの守り神とされ信心の対象とな
り、その後祭りとして根付いたと聞きました。言
葉の言い伝えが、後世になって文字が当てられた
際に、発音は同じでも異なる文字が当てられて伝
承された事例と考えらます。
　この伝承と軌を一にする夏祭りに「鳴石さん」

と呼ばれる祭りがあります。今も神田橋たもとに
鳴石さんと呼ばれる大きな石碑があります。伝聞
によると、江戸時代以前、付近の河川敷に仕置き
場（刑場）があり、大きな石が碑（命石）として
設けてあったそうです。時代を経て河川工事等が
進み、命石は場所を転々としながらも墓石として
護られ、いつの時代からか「命石」が「鳴石」の
文字で呼ばれるようになり、神田橋架橋の折に現
在地に移転したとされています。
　言葉による事物の言い伝えは、時代が移り周囲
の環境や社会情勢が変化しますと、当時の呼称
が、時代の要請等を反映した文字や呼称に変化す
る例は多く見られます。
　言葉による伝承が文字に置き換わった時、言い
伝えが大きく変わり、大東では地域の夏祭りに姿
を変え、浴衣姿の楽しい夏祭りの行事となりまし
た。大東の民俗的な文化遺産の一つと言えると思
います。
　

※1　清田川は、江戸時代、承応２年(1653年)の検地帳では阿
用川方面に向かって流れていますが、約30年後の検地図
では現在の流れになっています。松平直政が松江藩主の
時代、藩の施策として河川が農耕地に転換されており、
このことは石高が１８万石余りから29万石ほどに増えて
いる資料からも裏付けられます。

※2　スペイン風邪は1918年3月、米国カンザス州に端を発
し、4月中には米国全土に拡大。その後、全世界に拡がっ
たとされています。日本では2380万余りの患者が発生
し、死者は38万人余りと報告されています。第一波から
終息までに2年半を要したとされ、本県でも多くの罹患者
があったと記録に残っています。

広島市安佐北区　狩野　彰彦（本町出身）

新型コロナウイルスから
　思い出した大東の夏祭り

せきばば めいせき

せきもり

めいせき

めいせき めいせき

めいせき

南本町一畑薬師如来堂の隣に「咳婆さん」が安置されています
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郷土の暮らしと文化
大東の歴史をたずねる会　宮澤　明久

西方寺の「やけど如来」

　大東中学校の通学路脇に西方寺という臨済宗のお寺がある。鎌倉時代初期の建

立と伝わり、ご本尊の阿弥陀如来像は脇仏の勢至菩薩・観音菩薩とともに雲南市

の文化財に指定されている。

　むかし、お寺の近くの田中家にお松さんという心優しい女中がいて、ひまを見

ては西方寺にお参りして篤く信心をしていた。しかし田中家のおかみはこれが気

に入らず日頃叱っていた。それでもお松さんはお参りを続けていた。とある日、

熱いご飯をお供えしようと茶碗に盛り付けているところを見つけたおかみさんは、

見せしめに囲炉裏にあった焼けた火箸をお松さんのほほに擦り付けた。しかし、

お松の顔には火傷の跡は残らなかった。

　その夜、田中家の主人の夢枕で仏様が「この家のお松は心清く優しい娘でこれ

までも長いこと阿弥陀様を信心して供養を怠らなかったのに、今日はお松はひど

い目にあった。私はお松の火傷の難を代わってやった。」と主人夫婦をいさめら

れた。主人がよく見ると仏様は、頬が焼けただれた西方寺のご本尊であった。あ

わてて本堂へお参りしてみると頬が焼けただれたご本尊様がおられた。

　おかみから昼間の顛末を聞いた主人は、お松にことわりをするがお松には何も

傷はなく昼間のことは記憶にもないと言う。「ご本尊様が身代わりになられた」

といよいよ信心供養するようになったとのことである。

　これが「やけど如来」の由来であり、ご本尊の頬に見られる黒い跡は火傷の跡

と言われ、境内の祠にはお松を祀った石像が安置され下方に湧く水を火傷に付け

ると早く治ると伝えられている。

　本業もさることながら趣味も多様、長身でかっこいい錦織真澄さん
に話を伺いました。柔らかな口調で穏やかに話をしていただきました。

錦織　真澄さん
にしこおり ますみ

（古城自治会）

さいほうじ

あ　み　だ にょらいぞう せい  し    ぼ  さつ かん のん  ぼ  さつ

雲南夢ネット「すご縁」でも紹介されていたように、レーザーカッ
ターで色々な小物類を作成されていますが、これについて聞か
せてください。
　最初は事業（本業は建築業）で使っていました。それまで手作業でモノづくりをしていました。いつだった
か娘から金属製のアクセサリーの修理を頼まれましたが治すことができませんでした。その時、娘の「木で何
か作ってみたら？」の一言でひらめきました。レーザーカッターを使い、木を材料に娘の希望を叶える為にアク
セサリーを作ってみたのがきっかけですね。今は、キーホルダー、イヤリング、ポケットティッシュケース、名刺入れ、
表札も作るようになりました。
　作品のデザインを考え図案化し、パソコンに入力するまでが時間を要します。
　夜中になることもたびたびですね。でも、出来上がりを想像しながら楽しんでます。
　これからは、ネットでも紹介し作品の幅をもっともっと広げたいですね。

大東教育振興会副会長としても活躍されていますが。
　活躍とは言えませんが、子どもが高校生の時にPTA会長をやらせていただきました。また、大東教育振興会で
は会長の補佐役で小学生・園児たちの教育支援の応援をしています。子どもは、未来を託す大切な宝ですから。

大東町の最大の夏祭り「大東七夕まつり」の応援プロジェクト
「大東七夕祭応援計画」の一員としてご活躍ですが、取組等についてひとこと。
　近年少子化が進み子供が少なくなる中「何とか七夕祭を盛り上げ継続していこう。」と地元自治会の少人数で
立ち上げたものです。応援の仕方を試行錯誤しながら、また、多くの人の協力支援を頂き、応援の輪も広がって
きました。
　Facebookを活用し、全国に大東七夕祭りを紹介しています。地元でも認識を新たにした方も増えました。こ
れからも応援していきます。

この人に聞く


